

LA OPINION. — La opinióñ es la que cada uno tiene de su propia conciencia; pero si esa conciencia es falsa o suicida que encima de la resignación lleva las almas a la eternidad en el sufrimiento se dejan sentir aún con grave daño de su progreso y mejoramiento en algunos pueblos católicos. Y es singular el fenómeno de que los falsos apóstoles que predicaron la resignación a los demás, jamás transigieron con sus enemigos.

Los que recordando a Cristo, perdían amor para sus aborrecedores han empuñado el Cristo a guisa de mazo, descañandolo siglos enteros sobre los cráneos, de todos los diablos.

El Santo oficio, aquel reflejo de la cruel e ignorante alma española de los siglos XVI y XVII, no decía "resigna", sino "creed o morir". Y ese santo oficio que aún vive espiritualmente entre nosotros trucado en éste dogmatismo inquisitorial, no creaba por sus perseguidores, sino que, los quemaba, como quemó a Tomás Moro, que es quizás después de Cristo, el más cristiano de los utopistas; y el más generoso de los filósofos. No creas, en esa virtud de la resignación frente al mal, que deja impunes todos los delitos. Un jesuita, sincero y sabio (el P. Guévara) la ha denunciado, con estas hermosas palabras:

Si los malos triunfan, es por cobardía de los buenos. Sed rebeldes, contra el mal que les coñojar fuertes y justos. Si algún feo tratar de morderos, implastadle. Si veis entredicho al árbol de la virtud, la odiosa serpie de la calumnia, cortadla la cabeza. Si en el escenario social tropezais con algún histrión que engaña con palabras sinceras a la galería, arrójadle a puntapiés de allí. Y si podeis desenmascarad, fariseos para sacar a la luz del sol las togas podridas por la prevaricación y los hábitos manchados por la simonía. Unos los buenos y sed rebeldes. No os asombrens guerreros de salón, ni espadas esculpidas, ni bocaneras canónicas, ni entredichos soñoles. Si el presente os maldice, si os mata, el porvenir os desgraviará celebrando vuestros funerales, con canticos de gratitud. Los malos estan obligados fuertemente desde Calvino. Se impone una posición armada de los buenos.

— *Pascual SANTACRUZ.*

— *EL COTILLÓN DE LA VIDA.*

NOTICIAS

De minería

La crisis obrera porque atraviesa este obrero es consecuencia de la paralización de las minas cuyas labores estaban inundadas, parece que

será obra de poco momento arrancar a ser pronto conjurada a juzgar por las noticias que llegan a nosotros. La Sociedad Argentífera de Almagrera pondrá en actividad el diez y seis de este mes las numerosas minas que tiene en arrendamiento en nuestra Sierra, y habiendo pasado con la desaparición de las aguas los motivos que excusaban a algunos partidarios de trabajar, deben las sociedades propietarias obligarlos a cumplir los contratos que con ellas tienen.

— Según nos comunican de Herriales se hallan muy adelantados los trabajos que se están haciendo de perforación de un pozo de 170 metros de profundidad en la mina Iberia de aquel paraje. En esta mina se está instalando también un electro motor de 50 caballos de fuerza para la extracción de los géneros que se arrancan en las profundidades.

— Segundo nos comunican de Sierra Almagrera, los buceos del desague han comenzado a sentirse de un modo notable en el barranco Jarocho, donde se encuentran ya en secos las viejas minas San Agustín, Santa Isabel, Quetzanoa y Esperanza, cuyas demarcaciones atraviesa el potente filón Jarocho.

— La Sociedad especial minera, Esperanza y Osonorte, ha acordado,

según nuestras noticias, girar un dividendo positivo de veinte pesetas por acción, a sus participes.

— La mina del barranco Francés, "Mi Isabelita", que hace muchos años estaba parada se prepara para emprender trabajos de exploración y explotación. De igual modo tenemos entendido que van a proceder otras minas que se encuentran en idéntico punto que "Mi Isabelita".

— La Sociedad Argentífera de Almagrera ha acordado trasladar de Sierra Almagrera a Villaricos sus oficinas. En este último punto, piensa instalar un lavadero mecánico para la concentración de minerales.

— También tiene en proyecto esta Sociedad la construcción de un cable que ponga en contacto las minas de los barrancos Jarocho y Francés con el lavadero de Villaricos.

— La Sociedad especial minera "San Buenaventura" y "Valiente", dueña de la mina San Luis Gonzaga, ha girado, según se nos dice, un reparto activo de 75 pesetas por acción entre sus socios.

— La sociedad minera Dos Mundos y Riojana proyecta, según se nos dice profundizar hasta los 400 metros el pozo de la Riojana. Actualmente, se ocupan en dicha mina en trabajos de limpieza y desescombro de la región que estuvo ocupada por las

olos mineros que no se hicieron agujas, honelobjeto de ponerla en condiciones de establecer en ella trabajos de explotación y explotación.

— En nuestro deseo de dedicar atención que interesa a los asuntos mineros, y contando con que la labor que hemos de emprender ha de ser sumamente útil para aquellos de nuestros lectores que tienen interés en Sierra Almagrera, en uno de nuestros próximos números comenzaremos a publicar una extensa información alfabética de todas las que existen demarcadas en dicha Sierra. En ella nos ocuparemos de la situación de la mina, nombre de la sociedad Propietaria, su domicilio, nombre de su Presidente, acciones que se compone, empresa ó particular la laborea, si está parada ó se trabaja en los antiguos trabajos que se hacen hoy, a lo que añadiremos un juicio exacto sobre el presente y el porvenir de la mina. En estas informaciones encontrarán los participantes en las minas cuanto les interese saber.

— Como ya lo había hecho anteriormente con otras minas la Sociedad Argentífera de Almagrera ha publicado al contrato de trabajo aprobado de las minas Protectora y Virgen del Carmen del Chaperal.

— Así nos lo han comunicado. — Eu el coto minero que trabajan en Azuaga el comerciante del Pulpí D. Mateo Morales y el activo obrero capataz de minas de esta ciudad D. Antonio Falces Pérez, en los últimos que se hacen del piso Encarnación al nivel de 40 metros y su director N. S. Se están cortando dos filones de los que en la actualidad explota la colindante Triunfo. Si respondiese este otro mineral a los trabajos que se están realizando en él como la dicha colindante Triunfo, los señores Morales y Falces habían hecho un bonito negocio.

— En la mina Farfón, del término de Pulpí, que explota D. Diego Casanova, se proyecta instalar una máquina de vapor para despegar y explotación de sus filones. Con carbón de esta mina ha enviado ya el Sr. Casanova un vapor a Rotterdam, así a su regreso a seguir trabajando.

— **Feliz viaje.** — *ESTE DOMINGO ALMENAR* — Mañana sale para Chelva (Valencia) a tomar posesión de aquella Juventud de la Institución, donde ha destinado a nuestro querido amigo colaborador, el sobrino jurídico D. Francisco Ayuso Alvarado, que una comisión organiza

Imp. de Campoy.